



Rainer Schweppe
Stadtschulrat

Herrn Bürgermeister Josef Schmid
Herrn Stadtrat Johann Stadler

Rathaus

29. 05. 15

Einführung eines gebundenen Ganztagszuges
an der Grundschule an der Blumenauer Straße
Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO
von Herrn Stadtrat Josef Schmid, Herrn
Stadtrat Johann Stadler vom 11.12.2013

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Schmid,
sehr geehrter Herr Stadtrat Stadler,

auf Ihre Anfrage vom 11.12.2013 nehme ich Bezug.
In Ihrer Anfrage haben Sie folgenden Sachverhalt vorausgeschickt:

Mit Schreiben vom 27.11.2013 beantwortete der Stadtschulrat den CSU-Antrag vom 28.06.2013 „Voraussetzungen für die Einführung eines gebundenen Ganztagszuges in der Grundschule an der Blumenauer Straße schaffen“.

Nach grundsätzlichen und allgemein bekannten Ausführungen zur Einführung von Ganztagszügen führte er zu unserem konkreten Antrag folgendes aus: „An der Grundschule an der Blumenauer Str. 11 fand ein entsprechendes Beratungsgespräch mit der MSAG und dem Zentralen Immobilienmanagement bereits im Oktober 2011 statt, bei welchem der Schulleitung auch Vorschläge und Möglichkeiten für eine interimswise Versorgung und Betreuung eines gebundenen Ganztagsangebotes (welches auch bereits im Bereich der Mittelschule vorhanden ist) unterbreitet wurden. Um die Betreuung und Versorgung auch mit einem Vollausbau der GT-Züge von Grund- und Mittelschule sicherstellen zu können, wurde die Schulleitung ebenfalls über die parallele Entwicklung eines langfristigen Konzeptes zur Schaffung der dauerhaft notwendigen Räumlichkeiten informiert. Eine Kombination mit der notwendigen Sanierung bzw. Erneuerung der Kindertageseinrichtung an der Blumenauer Straße 9 ist in diesem Rahmen mit beabsichtigt.“

Fachabteilung 4 Grund-, Haupt-
und Förderschulen
Bayerstraße 28
80335 München

Der Anfrage kann damit im Hinblick auf die Forderung nach einer Kombination der Sanierung bzw. Erneuerung der Kindertageseinrichtung mit der Schaffung der notwendigen Ganztagsräume entsprochen werden. Im Hinblick auf die Schaffung einer Übergangslösung, um die Grundschule bereits zum jetzigen Zeitpunkt in die Lage der Einführung eines gebundenen Ganztagsangebotes zu versetzen, wird auf das bestehende GT-Antragsverfahren sowie das Beratungsangebot des Referates für Bildung und Sport verwiesen.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir gehen davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist."

Zu den im Einzelnen gestellten Fragen kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Frage 1

Wann werden bauliche Maßnahmen bei der Kindertageseinrichtung und der Grundschule ergriffen?

Antwort

Aktuell werden in der Grundschule an der Blumenauerstraße acht Klassen in acht Klassenzimmern unterrichtet. Da auch langfristige Prognosen bis 2030 eine konstante Schülerentwicklung und somit keine Klassenmehrungen vorhersehen, besteht aktuell kein akuter Raumbedarf für Regelschüler der Grundschule.

Im Zuge des Aktionsprogramms werden derzeit alle Standorte hinsichtlich ihrer Bedarfe überprüft.

Da aufgrund des Bevölkerungswachstums derzeit sehr große Entwicklungsbedarfe an den Grundschulen bestehen, sind zur Sicherstellung der ausreichenden Schulraumversorgung in kurzer Zeit enorme Ausbautolumina zu bewältigen. Nach derzeitigem Stand müssen bis 2020 voraussichtlich 17 neue Grundschulen in München errichtet werden. Zudem werden im Grundschulbereich wahrscheinlich 36 Pavillonanlagen als Interimsmaßnahmen erforderlich sein. Das vor diesem Hintergrund nicht alle sonstigen Maßnahmen mit der gewünschten Schnelligkeit angegangen werden können ist leider kaum vermeidbar.

Wir bitten daher um Verständnis dafür, dass die angesprochene Sanierung und Schaffung von Ganztagsräumen an der Grundschule an der Blumenauerstraße daher leider noch nicht weiter behandelt werden konnte, zumal die Schulleitung die Einführung eines gebundenen Ganztages aktuell nicht anstrebt (siehe auch Antwort zu Frage 3).

Frage 2

Wann liegen die räumlichen Voraussetzungen für die Einführung des Ganztagszuges vor?

Antwort

siehe auch Antwort zu Frage 1

Grundsätzlich kann jedoch mitgeteilt werden, dass in jeder Grundschule, die neu gebaut, erweitert oder saniert wird, die räumlichen Voraussetzungen zur ganztägigen Betreuung berücksichtigt werden. Dies gilt auch, wenn die Schulleitung aktuell keinen gebundenen Ganztags anstrebt.

Frage 3

Wann ist geplant, den gebundenen Ganzttag einzuführen? Liegt bereits ein Antrag vor?

Antwort

Anlässlich eines Runden Tisches gab die Schulleitung der Grundschule an der Blumenauer Straße an, dass ein gebundener Ganzttag nicht die gewünschte Form der Bildung und Betreuung der Kinder im Sprengel dieser Schule sei.

Die Errichtung eines Ganzttagsschulangebots liegt jedoch in der Verantwortung der jeweiligen Schulleitung. Die MitarbeiterInnen und Mitarbeiter des Referats für Bildung und Sport wirken positiv auf die Schulen ein und ermuntern sie beständig zur Antragstellung. Weitergehende Aktionen würden den Kompetenzbereich der Landeshauptstadt München als Sachaufwandsträgerin überschreiten. Letztendlich liegt die Steuerung des Ausbaus von Ganztagsangeboten an staatlichen Schulen im originären Zuständigkeitsbereich des Staatlichen Schulamtes.

Um Kenntnisnahme von den vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Ich gehe davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen



Rainer Schweppe
Stadtschulrat